
SÁBADO/DOMINGO, 31  DE OUTUBRO E 01 DE NOVEMBRO DE 2020 R$ 1,00EDIÇÃO: 3559DIRETOR:  Jucelino Costa dos Santos

 PÁGINA 04

Supercreche está em construção desde
2017: prazo de conclusão era de 1 ano

A tão sonhada creche
do Jardim América, cu-
jas obras foram iniciadas
em 2017 e tinham prazo
de conclusão de um ano,
ainda está em constru-
ção.

Rancho Alegre: prefeitura implanta
iluminação no Conjunto Vida Nova

A prefeitura de Ran-
cho Alegre D’Oeste ini-
ciou nesta semana, os
serviços de implanta-
ção de postes e ilumi-
nação do futuro Con-
junto Vida Nova, que
fica na parte alta da ci-
dade.

Cobertura da vacinação contra
pólio atinge 80,2% em Goioerê

Finalizada nesta sex-
ta-feira, a campanha de
vacinação contra a poli-
omielite alcançou uma
cobertura de 80,2% em
Goioerê.  A vacinação,
que teve como publico
alvo crianças com idade
de 1 a 5 anos, imunizou
1.174 crianças na cida-
de. A meta era alcançar
1.483.

Dengue: palestra em UBS orienta
sobre os cuidados com a doença
Preocupado com o

aparecimento dos pri-
meiros casos de dengue
em Goioerê, a  Secreta-
ria Municipal de Saúde
iniciou uma série de pa-
le st ra s em Unida de s

Bá s ic a s  d e  Sa úde ,
visando orientar a po-
pulação sobre os cui-
dados necessários para
se evitar a proliferação
do mosquito causador
da doença.

Comércio sorteou prêmios da
promoção do Dia das Crianças

Aconteceu ontem à
tarde, o primeiro sorteio
da promoção do comér-
cio de Goioerê. No total,
9 clientes foram contem-
plados, sendo seis deles
com vale-compras de R$
50,00 e outros três com

vale-co mp ras de  R $
300,00. Durante o sor-
teio , o  presidente da
ACIG, Alexandre Cândi-
do, disse que a promoção
está um sucesso, superan-
do todas as expectativas
iniciais.

Moreira Sales:
seguem obras da

pista de caminhada e
troca de iluminação

Já estão bem adiantadas
as obras de construção da
pista de caminhada que está
sendo implantada na Ave-
nida João Theotônio em Mo-
reira Sales. Além da pista,
o local também vai contar
com um nosso sistema de
iluminação. A pista vai ocu-
par toda a extensão da ave-
nida, a partir do Tatu Auto
Posto até o Estádio Munici-
pal.
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Associação dos
servidores reabre

piscina e lanchonete
neste sábado

Uma boa notícia para os
servidores da prefeitura de
Goioerê, que são sócios da
Assemug. A associação rea-
liza neste sábado, 31, a festa
de reabertura da piscina e da
lanchonete da sede da enti-
dade. Haverá muita música e
cama elástica para as crian-
ças.

Dia de Finados sem
celebração de missas no

cemitério de Goioerê
O Dia de Finados, a ser

celebrado na segunda-feira,
dia 2 de novembro, não con-
tará com as tradicionais mis-
sas no Cemitério de Goioe-
rê. Por conta da pandemia,
as celebrações foram sus-
pensas.

CIDADES
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Muita expectativa para a
sabatina com os candidatos a
prefeito  de Goioerê,
programada para acontecer na
próxima terça-feira, dia 3, no
auditório da ACIG –
Associação Comercial. De
acordo com os organizadores,
a sabatina será transmitida pela
Internet, a partir das 19:30  ho-
ras.

O evento é organizado pela
própria ACIG, em parceria com
o Sindicato  Rural e o
Observatório Social e tem como
objetivo, oportunizar aos
candidatos mostrar suas
propostas e, principalmente,
ajudar o eleitor a escolher quem
será o gestor do município pelos
próximos quatro anos. “Esse
evento é muito importante, pois
além de dar oportunidade para
os candidatos apresentarem
suas propostas, vai possibilitar
ao eleitor conhecê-los melhor”,

Sabatina com candidatos a prefeito
de Goioerê será na terça-feira, dia 3

Os candidatos Betinho, Paulo Novaes, Pedro Coelho e Brito da Saúde serão sabatinados na próxima terça-feira na Associação Comercial

destaca Alexandre Cândido,
presidente da ACIG.

As perguntas a serem fei-
tas aos candidatos, foram ela-
boradas por várias entidades,
como a ACIG, Observatório

Social, Sindicato Rural, Lojas
Maçônicas, Rotary, Socieda-
de Rural, Sismug, OAB, e os
sindicatos  dos Trabalhadores
Rurais, do Comércio e Patro-
nal.

Em razão da pandemia o
encontro será realizado com
todos os cuidados exigidos pelas
autoridades sanitárias, com a
presença apenas do candidato
e dois representantes de cada

entidade participante. Os orga-
nizadores informam que os can-
didatos não terão acesso às

Câmara vota pedido de rotatória no Cristo Rey
e instalação de bebedouro no ‘Camelódromo’

Os vereadores de Goioerê
votam na próxima terça-feira,
durante sessão plenária da
Câmara Municipal, diversas
indicações, entre elas, uma de
autoria de Agilson Flausino da
Silva, que solicita da prefeitura,
estudos para a implantação de
uma rotatória de acesso na
entrada do Jardim Cristo Rey.
“Estamos suger indo uma
rotatória, mas pode ser um
outro sistema que melhore a
entrada e saída dos moradores
daquele bairro”, defende o
vereador.

Também na terça-feira,
será votada indicação do
vereador ‘Joaquim da
Ambulância’, que solicita da
prefeitura, a  instalação de um
bebedouro de água potável
(gelada e natural)  no
Camelódromo de Goioerê. “Há
muitos comerciantes naquele
local e muitos consumidores
que ali fazem suas compras. É
necessária a instalação de um
bebedouro naquele local”, cita
ele.

Já de autoria do vereador
Jacy da Silva será votada
indicação que solicita da
administração, em especial da
Secretaria Municipal de Saúde,
para que estude a possibilidade
de disponibilizar os kits de
testes rápidos para detecção
de anticorpos IGM de Covid-
19, nas próprias Unidades
Básicas de Saúde.

As plenárias são realizadas sempre à noite: terça-feira tem sessão

De acordo com Jacy, a
indicação tem o objetivo de
facilitar o atendimento, pois
quando os médicos das
referidas unidades solicitarem
o exame, o paciente com
suspeita não  f ique se
deslocando pela cidade,
evitando a contaminação de
outras pessoas.

De autoria do vereador
Guilherme Dutra, a Câmara
Municipal vota também,
indicação que pede à prefeitura,
que atenda o pedido dos
moradores da Vila Rural
Candeias, colocando uma placa
indicativa com o nome da
comunidade na entrada da
mesma, bem como placas
indicativas de sentido ,
indicando sua localidade, na

estrada que dá acesso  a
mesma,  para facilitar os
serviços de entrega e de
visitantes naquela comunidade.

Ainda na sessão de terça-
feira, será votado requerimento
de autoria do vereador Agilson
Flausino,  que cobra da
prefeitura, informações sobre
o sistema de coleta de lixo
orgânico e reciclável, realizado
na Vila Rural Candeias. O
vereador quer saber qual a
periodicidade dos serviços,
uma vez que há relatos de
moradores de que a coleta de
lixo orgânico está ocorrendo
com um espaço de tempo muito

grande, ocasionando o
acúmulo de lixo por muitos
dias nas casas.

Também será votada
indicação do vereador Jacy
da Silva, que solicita do
Conselho  Municipal de
Trânsito, para que na próxima
reunião do órgão, estudem a
viabilidade de instalação de
ondulações transversais, tipo
redutor de velocidade, dentro
dos padrões técnicos exigidos
pela nossa legislação, na rua
Professora Nadir Aparecida
Cancian, nas proximidades da
Padaria, no bairro Jardim
Universitário.

A comunidade escolar do
Colégio Estadual Vila Guaíra,
aprovou nesta semana, a
instalação do projeto que
implanta atividades cívico-
militares na instituição. A
aprovação se deu através de
consulta publica, que resultou
em uma votação favorável de
100%.

De acordo com a direção
do colégio, das 261 pessoas
com direito a voto, entre alunos,
pais, professores e
funcionários, 174 pessoas
compareceram para votar e
todas foram favoráveis ao
projeto, garantindo que Goioerê
tenha o Colégio Cívico-militar.

Pelo projeto, que será
desenvolvido pelo governo
estadual, o colégio cívico-
militar contará com uma
direção compartilhada, sendo
que a direção geral será do
diretor da rede estadual de
ensino responsável, cuja
grande curricular continuará
sob a responsabilidade da
Secretaria de Estado da
Educação.

Ainda pelo projeto, serão
três policiais permanentes no
colégio e um diretor militar
responsável pelas atividades
que serão desenvolvidas no
colégio, entre elas três novas
disciplinas: educação
financeira, cidadania e civismo.

CIDADES: - Dos 25
municípios que integram a
região Comcam, só quatro vão
contar com colégios cívico-
militares a partir de 2021.

Além de Goioerê, os
colégios cívico-militares serão
implantados também em
Campo Mourão, Peabiru e
Ubiratã. ‘É uma nova
modalidade de ensino e que
certamente vai ajudar nossas
crianças e adolescentes a

Comunidade escolar aprovou instalação
de colégio cívico-militar na Vila Guaíra

O chefe do NRE, Valdemir Mellero

serem cidadãos melhores’, diz o
chefe do Núcleo de Educação
de Goioerê, Valdemir Mellero.

Segundo o governo estadual,
o investimento direcionado a
cerca de 129 mil alunos será de
cerca de R$ 80 milhões. É o
maior projeto do País nessa área.
A nova modalidade de ensino
funcionará com gestão
compartilhada entre militares e
civis em escolas do 6º ao 9º ano
do Ensino Fundamental e no
Ensino Médio. 

As aulas continuarão sendo
ministradas por professores da
rede estadual, enquanto os
militares serão responsáveis pela
infraestrutura, patrimônio,
finanças, segurança, disciplina e
atividades cívico-militares.

As instituições de ensino
selecionadas funcionarão em
regime de cooperação, por meio
de termo entre a Secretaria da
Educação e do Esporte e a
Secretaria da Segurança Pública
do Paraná. O programa será
avaliado continuamente a partir
da implementação, como forma
de aferição da melhoria e do
alcance das metas do modelo
proposto. Não haverá seleção
de alunos.

A Secretaria da Educação
e do Esporte vai editar os atos
normativos necessários à
operacionalização, à gestão e à
implantação do programa; apoio
técnico e financeiro às
instituições; formação
continuada aos profissionais da
educação e da segurança
pública que atuarão nos colégios
cívico-militares; e elaboração
da proposta pedagógica e dos
regimentos in ternos.  O
programa será avaliado
continuamente a partir da
implementação, como forma de
aferição da melhoria e do
alcance das metas do modelo
proposto.

perguntas antes da sabatina e a
ordem dos candidatos  será
definida por sorteio.
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Visando dar mais con-
forto e comodidade às mu-
lheres que precisam de um
exame de mamografia, a
direção da Santa Casa de
Goioerê confirmou nesta
sexta-feira, a aquisição de
um mamógrafo para o iní-
cio do próximo ano. Os
recursos serão repassados
pelo governo do estado.

Gerson de Brito, Pro-

Santa Casa vai contar com
mamógrafo a partir de 2021

Hábitos do isolamento social aceleram
 tendências no mercado de trabalho

A pandemia de Covid-19
acelerou tendências e deve
criar mais oportunidades de
emprego para profissionais
de tecnologia e logística, re-
vela estudo feito pelo Senai.
Entre os novos cargos, estão
analistas de soluções de alta
conectividade e os orienta-
dores de trabalho remoto.
Além disso, profissões já
existentes devem ter de-
manda aumentada.

“Neste contexto pós-cri-
se as indústrias precisarão
de profissionais atualizados
e com diferentes competên-
cias para ajudar a alavancar
os negócios”, analisa Gio-
vana Punhagui, gerente exe-
cutiva de Educação do Sis-
tema Fiep. “Por outro lado,
os profissionais capacitados
terão mais chances de se
manter ou até mesmo de se
recolocar no mercado”,
complementa.

O levantamento aponta
ocupações que deverão ter
mais demanda: técnico em
telecomunicações; em siste-
mas de transmissões; em sis-
temas de computação; em
mecatrônica e automação
industrial; em eletroeletrôni-
ca, eletrônica; em logística;
em jogos digitais; em redes
de computadores; desenvol-
vedor de sistemas; eletricis-
tas, controlador e programa-
dor de produção e programa-
dor multimídia. A pesquisa
do Senai aponta também 13
novas ocupações em alta no
mundo pós-pandemia. Entre
elas, especialistas em logísti-
ca 4.0, em análise de grandes
volumes de informações (big
data) e em cibersegurança.

Matrículas – O Senai no
Paraná oferta cursos que pre-
param o profissional para as
profissões que devem cres-
cer no pós-pandemia. A ins-
tituição está com as matrícu-

las abertas para os cursos
técnicos presenciais e se-
mipresenciais em todo o
estado. “Por meio de seu
vasto portfólio, o Senai ofe-
rece oportunidade de um
ensino de qualidade, que
possibilita uma rápida in-
serção ou recolocação no
mercado de trabalho”, afir-
ma Giovana. Segundo da-
dos da Pesquisa SAPES
FIII - Empresas 2017 a
2019, mais de 90% das in-
dústrias preferem os alu-
nos do Senai.

São vagas distribuídas
em áreas como Eletrome-
cânica, Segurança do Tra-
balho, Automação Industri-
al, Desenvolvimento de Sis-
temas, Administração e
muitas outras. Mais infor-
mações estão disponíveis
e m
cursocertosenai.com.br
ou pelo telefone 0800 648
0088.

Matrículas para cursos do Senai 2021 estão abertas

Supercreche está em construção desde
2017: prazo de conclusão era de 1 ano
A tão sonhada creche do

Jardim América, cujas obras
foram iniciadas em 2017 e
tinham prazo de conclusão
de um ano, ainda está em
construção.

Orçada em R$ 1 milhão e
679 mil, a creche foi conquis-
tada através de emenda do
deputado federal Sérgio Sou-
za, mas desde que foi inicia-
da, sua construção enfrenta
dificuldades.

Ainda em 2017, a prefei-
tura chegou a suspender a
licitação da obra, uma vez
que o imóvel fica ao lado de
casas populares que tiveram
problemas em fossas sépti-
cas devido ao lençol freático
muito raso.

Á época, setores da ad-
ministração municipal che-
garam a sugerir ao prefeito
Pedro Coelho, a devolução
dos recursos. Mas um estu-
do de viabilidade do solo
apontou que o terreno supor-
taria a construção.

Desde então, as dificul-
dades para concluir a obra e
entregar a creche à popula-

ção, têm sido muitas, entre
elas, segundo a prefeitura, a
falta de repasse financeiro

por parte do governo federal.
Enquanto a obra não é

concluída, aumenta o sofri-

mento de pais e mães que
precisam trabalhar fora e em
tempos normais – sem pan-

demia - são obrigados a se
deslocarem para outros bair-
ros da cidade para deixarem
seus filhos.

Pais ouvidos pela repor-
tagem e que pediram para
não serem identificados, di-
zem que pelo ritmo que a
obra está sendo construída, a
expectativa de que a creche
seja entregue até o final deste
ano é quase nula.

Eles citam que em dias
normais, são poucos operá-
rios trabalhando no local, o
que deixa transparecer o
pouco interesse que a admi-
nistração tem pela conclusão
desta creche que será de
fundamental importância
para atender crianças não
só do Jardim América, mas
da Vila Candeias e Jardim
Curitiba.

Segundo a prefeitura, a
creche foi projetada para
atender cerca de 200 crian-
ças, com estudo em tempo
integral.

O secretário Beto Preto com Gerson de
Brito, provedor da Santa Casa

A obra foi iniciada ainda em 2017, mas até o momento não foi concluida

vedor da Santa Casa, cita
que são muitas as mulheres
que necessitam deste exa-
me, o que as obriga a irem
a Cascavel, Umuarama e
Campo Mourão. “A partir
do ano que vem as mulhe-
res farão este exame aqui
mesmo em Goioerê”, co-
menta ele.

A destinação de um ma-
mógrafo para a Santa Casa

de Goioerê também foi
confirmada pelo secretá-
rio de Saúde do Paraná,
Beto Preto, que esteve na
cidade na última sexta-fei-
ra. “Já está tudo certo. A
partir do ano que vem es-
taremos destinando recur-
sos para a compra do ma-
mógrafo da Santa Casa”,
frisou Beto Preto.

UTI MANTIDA: Tam-
bém nesta semana, o se-
cretário Beto Preto garan-
tiu que a UTI – Unidade de
Terapia Intensiva – da
Santa Casa - que até agora
funcionou exclusivamente
para atender casos de co-
ronavírus, passará a ser
UTI Geral.

Segundo Gerson de
Brito, com essa nova me-
dida, a Santa Casa passa-
rá a ter uma UTI para aten-
der Goioerê e a toda a
região, dentro do propósi-
to inicial de regionalização
da saúde.

Concurso para a Polícia Militar
tem nova data definida no Paraná

A Prova de Conhecimentos
do concurso para contratação
de 2,4 mil policiais e bombeiros
militares está prevista para 28
de março de 2021. Depois de
adiada por causa da pandemia,
a nova data foi estabelecida
após tratativas junto à
Secretaria de Estado da Saúde.
O novo edital está disponível
no site do Núcleo  de

Concursos da Universidade
Federal do Paraná a partir das
19 horas desta quinta-feira
(29).

O documento alerta que,
de acordo com a evolução do
quadro epidemiológico da
Covid-19, a data poderá ser
alterada novamente.  Os
demais atos do concurso serão
divulgados posteriormente.

O Governo do Estado, a
Secretar ia da Segurança
Pública e o Comando da
Polícia Militar estão unindo
esforços para dar continuidade
ao concurso público. Segundo
dados da UNiversidade
Federal do Paraná, houve
137.377 inscrições para a vaga
de soldado e 18.324 para
bombeiro militar.
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Muita expectativa em
torno da realização do
tradicional Feirão do 30,
agendado para acontecer
a part ir d a próxima
q uart a- feira  em
Goioerê.

A exemplo de edições
passadas, serão três dias
d e fe irão , co m o
consumidor podendo
comprar mercadorias de
excelente qualidade a
preços muito acessíveis.

O feirão será aberto
no dia 4 e prossegue até
o dia 6 – sexta-feira.
“Estamos otimistas e
apostando que esta será
mais uma promoção do
comércio que vai atrair
muitos consumidores”,
diz o presidente da ACIG,

“Feirão do 30” será aberto na
próxima semana em Goioerê

A promoção começa na próxima quinta-feira e segue durante o sábado: mercadorias boas com preços excelentes

Alexandre Cândido.
Ele lembra que esta é

uma promoção que vale
a  p en a,  co m o
consumidor devendo
esperar para comprar.
“Falo isto, uma vez que
est arão  send o
c o m e r c i a l i z a d a s
mercadorias excelentes
a preços especiais”, diz.

Este ano 14 empresas
aderiram à promoção e
durante três dias estarão
expondo seus produtos
para consumidores de
Goioerê e também da
região

O h orár io  d e
fun cion amen to  d o
Feirão será das 14 às 21
h oras e o lo cal  n o
auditório da ACIG.

Dengue: palestra em UBS orienta
sobre os cuidados com a doença
Preocupado com o

aparecimento dos
primeiros casos de dengue
em Goioerê, a Secretaria
Municipal  de Saúde
iniciou uma série de
palestras em Unidades
Básicas de Saúde, visando
orientar a população sobre
os cuidados necessários
para se evitar a
proliferação do mosquito
causador da doença.

Durante as palestras,
usuários do sistema de
saúde são lembrados da
importância de
promoverem a limpeza de
seus quintais, eliminando
locais que possam servir
para a reprodução do
mosquito aedes aegypti,
contribuindo para a saúde

As palestras têm o objetivo de alertas a população sobre os cuidados com a doença

de todos.
Técnicos da saúde

dizem que as medidas
implementadas  são
necessárias neste

momento, em especial por
conta das temperaturas
altas, propícia para a
proliferação do mosquito
da dengue em ambientes

onde há água parada, por
mínima que seja.

É importante lembrar
que Goioerê viveu este
ano, uma das maiores
epidemias de dengue de
sua história. Foram
milhares de casos
registrados em vários
bairros da cidade.

A direção do Centro
Educacional Santa Clara
d e  Go io e r ê ,  e s t á
p ro gr ama nd o  p a r a o
p r ó x imo  d ia  7  d e
n o v e mbr o ,  u ma
promoção especial na
área da gastron omia,
quando será servido o
p r a t o  ‘ P ole n t a  c o m
Frango’ e arroz.

De acordo com Mauro
Men o n,  dir e to r  d a
entidade, os convites já
estão sendo vendidos e
podem ser comprados ao
preço de R$ 20,00 cada

Polenta com frango: promoção do
Santa Clara custa apenas R$ 20,00

porção, servida em uma
marmita.

Ele cita que os recursos
desta  promoção serão
revertidos integralmente
para melhor atender as
necessidades do Santa
Clara, que atende cerca
de 150 crianças.

“ A c omu nid ad e
goioerense sempre nos
ajudou e cremos que desta
vez não será diferente”,
destaca o diretor, citando
que é importante dar boas
condições de atendimento
às crianças da entidade.

Uma boa notícia para
os se rvidor es  da
prefeitura de Goioerê,
que sã o sócios  da
Assemug. A associação
realiza neste sábado,
31, a festa de reabertura
da pisc ina  e  da
lanchonete da sede da
entidade. Haverá muita
música e cama elástica
para as crianças.

De acordo com as

Associação dos servidores reabre
piscina e lanchonete neste sábado

infor ma ções ,  a
lanchonete  e star á a
c ar go  da se rvidor a
municipal Maria Ivânia,
que  irá  ofer ecer  um
cardápio diferenciado,
com salgados, porções,
lanches, doces e bebidas

Todos os associados
estão convidados para
participar da festa e
também frequentar a
piscina e a lanchonete a

partir de sábado. “A
expectativa é grande”,
diz Ivânia.

Ela cita que com a
chegada do verão, com
dias de temperaturas
altas, nada como uma
piscina  pa ra  se
refrescar e um local
bac ana para  passar
momentos agradáveis
c om a  fa mí lia  e
amigos.

A piscina da associação será aberta neste sábado para o associados
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Aconteceu ontem à tarde,
o primeiro sorteio da promoção
do comércio de Goioerê. No
to tal,  9 clien tes foram
contemplados, sendo seis deles
com vale-compras de R$ 50,00
e outros três com vale-compras
de R$ 300,00.

Durante o  sor teio , o
presidente da ACIG,
Alexandre Cândido, disse que
a promoção está um sucesso,
superando todas as
expectativas iniciais. “Nós
estamos bastante felizes com
os resultados alcançados até
agora,  mas é apenas o
começo”, disse.

Denominada de “Natal de

Comércio sorteou prêmios da
promoção do Dia das Crianças

Fin al izad a nest a
sexta-feira, a campanha
de vacinação contra a
poliomielite alcançou
uma cobertura de 80,2%
em Go io erê . A
vacinação,  qu e teve
como pu bl ico  a lvo
crianças com idade de 1
a 5 anos, imunizou 1.174
crianças na cidade. A
meta era alcançar 1.483.

Em nível nacional,
balanço do Ministério da
Saúde, divulgado no dia
26, aponta que apenas
35% do público-alvo
foram vacinados, o que

Cobertura da vacinação contra
pólio atinge 80,2% em Goioerê

Campanha não atingiu os índices
esperados no município

corresponde a 4 milhões
de crianças nessa faixa
etária.

A campan ha  t eve
início no dia 5 de outubro
e  foi  real izad a

simul taneament e à
campan ha  d e
multivacinação, que tem
por objetivo atualizar a
sit uação  vacin al  d e
crianças e adolescentes
menores de 15 anos de
idade.

E m Go io erê a
campanha foi encerrada
na quinta-feira e durante
o período de vacinação,
o movimento foi intenso
nas UBS. No sábado, dia
17, aconteceu o chamado
Dia D, quando centenas
d e cr ianças fo ram
imunizadas.

Carrão  -  é Tempo de
Superação”, a promoção conta
com a participação de cerca
de 120 empresas que estão
oferecendo produtos a preços
especiais, além de cupons para
que seus clientes possam
participar dos sorteios.

O presidente da ACIG cita
que além dos prêmios que serão
sorteados em datas especiais,
como ontem, por exemplo, os
consumidores estão sendo
contemplados com prêmios
instantâneos,  através das
raspadinhas com sorteio de R$
50,00.

GANHADORES: os

ganhadores dos vales
passaportes foram: Emily
Macedo dos Santos, que fez
suas compras no Mercado
Pontual. Também foram
contemplados Jose Marcos
dos Santos, que retirou seu
cupom no Supermercados
Paraná; Marcos E. Ferreira –
o Boticário; Alice Gama da
Silva – Ótica e Relojoaria
Orient; Michele Apª Barros –
Supermercados Paraná;
Mayara Santos Vian – Decks.

Ainda foram contemplados,
com vale compras no valor de
R$ 300,00 os seguin tes
clien tes: Maria Fatima
Stefaneti – Copacol

Supermercado; Bianca de O.
Marques – Lokuka; Cinthia
K. dos Reis Marques –
Ametista.

Já os vales chave para o
sorteio do veículo Mobi, mais
R$100,00 saíram para os
seguin tes consumidores:
Queila Nakamura – Copacol
Supermercados; Karem
Oliveira – Copacol
Supermercados; Juliana V.
Real – Supermercados Paraná
e Renata Barbosa de Miranda
– Good Car.

SORTEIOS: - Além do
sorteio de ontem, valendo pelo
Dia das Crianças, a promoção
do comércio vai contar ainda
com outros três sorteios, que

serão realizados no mês de
dezembro. O primeiro será no
dia 14 de dezembro, quando os
consumidores estarão
concorrendo a 4 vale-compras
no valor de R$ 300,00 e mais
três chaves com R$ 100,00
cada uma.

O segundo sorteio do mês
está agendado para acontecer
no dia 23 de dezembro e na
oportunidade serão sorteados
3 chaves com R$ 100,00, cada

uma. No dia 27 de dezembro
acontecerá o encerramento da
campanha com o sorteio de
3 vale-compras no valor de R$
300,00.

Ainda no dia 27, a ACIG
agendou a realização, em
praça pública, do sorteio do
Fiat Mobi. Vão concorrer ao
veículo, os 10 ganhadores das
chaves e a exemplo do ano
passado, a chave que ligar o
veículo, leva o carro para casa.

Ontem foram sorteados os primeiros vales chaves para concorrer ao veículo Mobi

No total 3 vales compras foram sorteados na tarde de ontem
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Safra paranaense de verão deve
chegar a 24 milhões de toneladas

A expectativa de produção
para a safra paranaense de
verão 20/21 aponta para um
volume de 24,4 milhões de
toneladas de grãos. A área
plantada deve ocupar 6,09
milhões de hectares, segundo
relatór io mensal do
Departamento de Economia
Rural (Deral), da Secretaria
da Agricultura e
Abastecimento, divulgado
nesta sexta-feira (30).

O relatório mostra ainda
que a produção de trigo
apresenta um recuo em
relação  às expectativas
iniciais, mas ainda assim será
a maior produção no Estado
nos últimos três anos. Com a
concretização de um volume
de 3,1 milhões de toneladas
de trigo, a safra total de grãos
do Paraná, no período 2019/
20 está sendo finalizada,
devendo atingir um volume
total de 40,65 milhões de
toneladas, 13% a mais que o
período anterior.

Apesar de ainda
irregulares, as chuvas que
ocorreram no Estado nas
últimas semanas contribuíram
com a recuperação do plantio
da safra de grãos de verão
2020/21 que estava bastante
atrasado. Houve recuperação
no plantio de soja, milho, feijão
e também foi a acelerada a
colheita do trigo, que está em
processo de finalização.

Para o diretor do Deral,
Salatiel Turra, a estiagem
começa a recuar a tempo, o
que demonstra um alento aos
produtores que estão
acelerando o  plantio das
lavouras em todo o Estado.

A área plantada deve ocupar 6,09 milhões de hectares, segundo relatório mensal do Departamento de Economia
Rural (Deral) da Secretaria da Agricultura e Abastecimento, divulgado nesta sexta-feira (30).

Segundo Turra, a cotação do
dólar, elevada frente ao real,
repercute na decisão de
plantio dos produtores. Por
outro lado, os produtores estão
à mercê do comportamento
do clima daqui para frente,
disse.

SOJA -   Segundo o
economista do Deral, Marcelo
Garrido, com a volta das
chuvas, mesmo que
irregulares, houve recuperação
no plantio de soja que avançou
para 61% da área prevista,
correspondendo a um total de

3,4 milhões de hectares. Há
um ano foram ocupados 3,54
milhões de hectares. “Ainda
há atraso em relação à safra
passada, mas a volta das
chuvas propiciou os trabalhos
nas últimas semanas”, disse
Garrido.

Ele ressalta que chuvas
irregulares é uma das
principais características do
fenômeno climático La Niña,
mas a expectativa é que elas
ocorram em momentos
importantes do ciclo para
garantir uma boa safra. As
regiões mais afetadas pelo

clima foram o  Oeste e
Sudoeste do Estado, que
plantam a soja antes.

Segundo Garrido, o clima
deste ano  está muito
semelhante ao ano passado
quando houve uma estiagem
no início do plantio e depois o
volume de chuvas foi bom e
recuperou  o  p lan tio ,
garantindo um bom
desenvolvimento das lavouras
e o resultado foi o maior nível
de produtividade da soja em
relação a anos anteriores.  “A
expectativa do produtor é
repetir esse cenário este ano”,

afirmou.
Com uma área de 5,55

milhões de hectares previstas
para a soja em todo o Estado,
a estimativa de produção
aponta para um volume de
20,5 milhões de toneladas,
levemente inferior à colhida
no início deste ano.

Cerca de 40% da produção
estimada para a safra 20/21,
que corresponde a um volume
de oito milhões de toneladas
do grão, já foi vendida. Isso
representa o dobro do ano
passado, quando nessa mesma
época tinham sido vendidas

em torno de 3,8 milhões de
toneladas.

A pré-venda acelerada está
ocorrendo em função da
elevação da demanda no
mercado mundial, capitaneado
pela China, e da cotação do
dólar alto, em torno de R$
5,80. Há um ano, o dólar estava
cotado a R$ 4,00. Nesse
período a soja teve uma
valorização de 87%, passando
de R$ 75,00 a saca há um ano
para R$ 141,00 a saca no mês
de outubro.

MILHO - O plantio de
milho de verão, que deve
ocupar uma área de 360 mil
hectares, está quase concluído
com 92% da área já ocupada.
A estimativa é para uma
produção de 3,45 milhões de
toneladas para a primeira
safra.

O Deral também está
finalizando a avaliação da
segunda safra de milho
correspondente à temporada
2019/20 que deve atingiu um
volume de 11,7 milhões de
toneladas, o que consolida
uma perda de 1,5 milhão de
toneladas na revisão dos
números, disse o analista do
Deral, Edmar Gervásio.

Com isso, as duas safras
de milho estão consolidando
um volume total de 15 milhões
de toneladas de milho
produzidas no Paraná no ano
agrícola 2019/20. Segundo
Gervásio, é um bom volume,
embora inferior ao potencial
de produção de milho no
Estado que vai de 17 a 19
milhões de toneladas nas duas
safras anuais.
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Rancho Alegre: prefeitura implanta
iluminação no conjunto Vida Nova

A prefei tura de
Rancho Alegre D’Oeste
iniciou nesta semana,
os serviços  de
implantação de postes
e iluminação do futuro
Conjunto Vida Nova,
que fica na parte alta da
cidade.

No total, segundo a
prefeita Suely Silva,
serão investidos cerca
de R$ 1 milhão  no
residencial, que já conta
com pavimentação
asfál t ica,  galerias
pluviais  e rede de
energia elétrica.

Ela cita que o bairro
é um dos  que têm
melhor infraestrutura
na cidade. “Estamos
inves t indo naquele
conjunto, que é um
sonho para mui tas

famílias”, diz a prefeita.
De acordo com

Suely, serão
construídas 33 casas no
local, cujo contrato
deverá ser assinado
após o período eleitoral
com a Cohapar.

O deputado
Alexandre Curi esteve
vis it ando o local
recentemente e afirmou
que a construção das
casas  será in iciada
ainda este ano.

Segundo o deputado,
há um compromisso do
governo estadual com
Rancho Alegre
D’Oeste. “Existe um
compromisso e nós
estamos trabalhando
para que ele seja
honrado o mais rápido
possível”, comenta.A prefita Suely acompanhou as primeiras ações da empresa que está fazendo a instalação dos postes

Aterro sanitário recebe tela de
proteção e outras melhorias

Visando dar mais
segurança ao local, a
prefeitura de Rancho Alegre
D’Oeste, está instalando tela
de proteção ao aterro
sanitário.

Ainda dentro de um
‘pacote’ de melhorias, a
administração também fez a
roçagem da cerca viva, na
área limítrofe do aterro.

O objetivo, segundo a
prefeitura, é inibir a
proliferação de odores, bem
como combater à poluição
visual, além de fazer com que
as sacolas cheguem à ‘Terça
Reciclável’ e nãos às lavouras
e pastagens próximas do ater-
ro.

A prefeita cita ainda, que
a questão ambiental é muito
séria e que havendo a cola-
boração e conscientização de
todos, é possível buscar o
equilibrio e a preservação.

De acordo com Suely, a
prefeitura tem investido de

Local ganhou telas de proteção: mais cuidado com o aterro sanitário

maneira muito forte no setor,
com a implantação de pro-
gramas de coleta seletiva,
compra de caminhão coletor,
barracão para separação,
entre outras.

“Estamos trablahando fir-
me para que cumprir com a
legislação ambiental, mas

também para incentivarmos
a população a fazer a sua
parte”, destaca ela,
agradecendo a todos que têm
feito a separação do lixo
orgânico dos materiais

recicláveis.
“Nós só temos que agra-

decer, pois para o nosso
aterro só ido mesmo o lixo
orgânico. A separação, feita
pelas famílias, tem ajudado
muito”, finalizou a prefeita.

M u n i c í p i o
essencialmente agrícola,
Rancho Alegre D’Oeste
conta com uma extensa linha
de estradas rurais. Visando
dar condições de
trafegabilidade, em especial
para que os agricultores
façam o transporte de
insumos e produção, a
prefeitura da cidade segue
promovendo a melhoria das
vias.

De acordo com a prefeita
Suely Silva, sua
administração tem realizado
diversas ações em favor do
setor agrícola, com os
trabalhos sendo conduzidos
pela Secretaria de Viação e
Obras. “A gente sabe da
importância de ter boas
estradas e por isso tantos
investimentos”, diz ela.

Entre outras melhorias, a
prefeita comenta que tem
sido feito serviços de
patrolamento, readequação
e colocação de cascalho em
diversos trechos de estradas,

Estradas rurais seguem sendo
melhoradas pela administração

sobretudo daqueles mais
críticos. “Desta forma,
garantimos estradas mais
sólidas e resistentes às
chuvas, permitindo, assim,
o tráfego normal de
veículos”, destaca ela.

O secretário de Viação
e Obras, Arnaldo Iadecola
cita que as ações realizadas
são importantes, pois
permitem que as estradas
sejam melhoradas não só
para atender os produtores
e moradores, mas também
o transporte escolar. “Na
verdade é um conjunto de
benefícios”, destaca ele.

Iadecola diz que tem sido
essencial o empenho da
prefeita Suely em reforçar a
atenção direcionada às
estradas dos distritos e
localidades rurais. “Uma das
conquistas mais recentes é
que novos maquinários já
estão à disposição da
Prefeitura para utilização e
serão importantes para o
aprimoramento dos
serviços”, destacou.

Os serviços de manutenção continuam
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O Dia de Finados, a ser
celebrado na próxima
segunda-feira,  d ia 2 de
novembro, não contará com
as tradicionais missas no
Cemitério de Goioerê. Por
conta da pandemia,  as
celebrações foram suspensas.

De acordo com a direção
das três paróquias da cidade, o
objetivo é evitar aglomerações
e não colocar em risco os fiéis
que sempre participam das
celebrações.

No entanto, as missas vão
acontecer  nas própr ias
paróquias, com celebrações
nas três igrejas católicas:
Centro, Vila Guaíra e Jardim
Curitiba.

Na Paróquia Nossa
Senhora das Candeias – centro
– a primeira celebração está
agendada para as 8 horas.
Depois haverá missas às 10
horas e fechando o dia, às
19:30 horas.

Já na Paróquia Cristo
Redentor, que fica no Jardim
Curitiba, a primeira missa do

Dia de Finados sem celebração de
 missas no cemitério de Goioerê

Milhares de pessoas são esperadas no cemitério de Goioerê nesta segunda-feira

dia está marcada para as 9
horas. Depois haverá
celebração às 15 horas, que
será a última da paróquia.

Na Paróquia Nossa
Senhora do Perpétuo Socorro

– Vila Guaíra – a programação
prevê que a primeira
celebração será às 7 horas e a
segunda e última do dia, às 8:30
horas.

A direção das três paróquias

reforça a orientação sobre o
uso obrigatório de máscaras,
bem como a importância de
manter o distanciamento social
e a higienização das mãos com
álcool gel.

Gestão pedagógica dos colégios cívico-
militares fica para profissionais da educação

As aulas continuarão sendo ministradas pelos professores da rede estadual

Os profissionais da edu-
cação continuarão respon-
sáveis pela gestão pedagó-
gica e por todo o processo
educacional das escolas
que fizerem a adesão à mo-
dalidade de colégios cívi-
co-militares criada pelo
Governo do Estado.

A proposta do progra-
ma, lançado na segunda-
feira (26) pelo governador
Carlos Massa Ratinho Ju-
nior, é que haja uma gestão
compartilhada entre civis
e militares em 216 escolas
de 117 municípios, que
atendem do sexto ao nono
ano do Ensino Fundamen-
tal e o Ensino Médio. O
papel de cada diretor está
bem delimitado.

Todo o processo peda-
gógico e educacional será
de responsabilidade dos
profissionais da educação.
As aulas continuarão sen-
do ministradas por profes-
sores da rede estadual. “Os
professores e demais pro-
fissionais da educação
continuarão sendo prota-
gonistas no processo de
ensino e aprendizagem”,
explica o secretário esta-
dual da Educação e do
Esporte, Renato Feder. “A
gestão compartilhada per-
mite aos profissionais ci-
vis manter o foco na ques-
tão pedagógica”, ressal-
tou.

Ao longo da última se-
mana, a comunidade es-
colar foi consultada para
oficializar a adesão dos
colégios indicados ao pro-
grama, com as opções de
decidir se a escola entra-
ria ou não na gestão com-
partilhada. Maior projeto
nesta área do Brasil, o pro-
grama de colégios cívico-
militares tem como prin-
cipal objetivo melhorar os
índices educacionais do

Estado.

A proposta pega como
exemplo o desempenho do
Colégio da Polícia Militar
em Curitiba (CPM), que
tem, historicamente, o me-
lhor Índice de Desenvolvi-
mento da Educação Básica
(Ideb) entre as escolas de
Ensino Médio da rede es-
tadual. O CPM recebeu
nota de 6,2 no Ideb de
2019, bem acima da média
estadual, de 4,4 pontos.

“Queremos ofertar essa
modalidade em mais colé-
gios porque é um modelo
que vai contribuir com a
melhora que queremos
para a educação do Para-
ná”, afirmou o governador
Carlos Massa Ratinho Ju-
nior. “A discussão para a
implantação está sendo
feita de forma democráti-
ca, com a consulta aos pais,
equipe pedagógica e toda a
comunidade escolar”, dis-
se.

COMO VAI FUNCI-
ONAR – A nova modalida-
de, que já deve ser imple-
mentada em 2021 nos co-
légios que aderirem à pro-

posta. O cargo de diretor-
geral sempre será ocupado
por um profissional do
Quadro Próprio do Magis-
tério (QPM), que são ser-
vidores efetivos da Secre-
taria de Estado da Educa-
ção e do Esporte.

Dependendo do porte do
colégio, haverá ainda o car-
go de diretor auxiliar, que
também será de responsa-
bilidade de um profissio-
nal da educação. Os
militares não vão interfe-
rir na parte pedagógica e
serão responsáveis pela
gestão da infraestrutura, pa-
trimônio, finanças, segu-
rança, disciplina e ativida-
des cívico-militares.

Essa atuação deve con-
ferir mais eficiência para a
gestão, pois libera os pro-
fissionais civis para se de-
dicarem às atividades edu-
cativas e pedagógicas.
Além de um diretor mili-
tar, haverá ainda de dois a
quatro monitores milita-
res, conforme o tamanho
da escola.

PATRULHA ESCO-
LAR - Boa parte dos mili-

tares que vão atuar nas es-
colas trabalhou na Patru-
lha Escolar ou no progra-
ma Escola Segura, e já está
ambientado com a área
educacional. Além disso,
passarão por uma forma-
ção oferecida pela Secre-
taria da Educação.

Eles fazem parte do Cor-
po de Militares Estaduais
Inativos Voluntários, poli-
ciais da reserva que serão
remunerados por meio de
diárias criadas por lei em
2017, cujo valor vai variar
conforme a atribuição de-
sempenhada na instituição
de ensino.

As escolas seleciona-
das funcionarão em regi-
me de cooperação, por
meio de termo entre a Se-
cretaria da Educação e do
Esporte e a Secretaria da
Segurança Pública do Pa-
raná.

O programa será avalia-
do continuamente a partir
da implementação, como
forma de aferição da me-
lhoria e do alcance das metas
do modelo proposto. Não
haverá seleção de alu

Nova subseção
O Conselho Pleno da OAB

Paraná aprovou  a instalação
da Subseção da Tri Fronteira.
A 49º subseção da OAB
Paraná será instalada no
município  de Barracão,
abrangendo também as
comarcas de Santo Antônio
do Sudoeste e Capanema.  “É
uma região progressista, mas
que sofre com as
contingências locais, o que
demanda mais apoio  e
estrutura para a advocacia da
OAB”, ponderou o presidente
Cássio Telles.

Colégio Sesi
O deputado federal Pedro

Lupion  (Democratas)
confirmou a continuidade das
atividades do Colégio Sesi, em
Santo Antônio da Platina. A
informação foi repassada ao
deputado pelo presidente da
Fiep, Carlos Valter Martins
Pedro. “Parabenizo a todos
os que, de alguma forma, se
mobilizaram para evitar o
fechamento do Colégio Sesi.
Me sinto orgulhoso em ter
sido o articulador junto à Fiep.
Eu moro em Santo Antônio da
Platina e o meu papel é esse,
lu tar pelas causas dos
platinenses”, disse Lupion.

Direitos políticos
O ministro do Superior

Tribunal de Justiça (STJ)
Benedito Gonçalves afastou
a pena de suspensão dos
direitos políticos aplicada pelo
Tribunal de Justiça do Paraná
(TJ-PR) contra o  atual
prefeito de Laranjeiras do Sul,
Ber to Silva (Podemos),
candidato à reeleição. O
ministro apontou que “não
ocorreu desvio de recursos,
tampouco viés político na
conduta descrita nos autos,
razão pela qual não se mostra
razoável a manutenção da
suspensão  dos direitos
políticos”.

Disparo em Massa
O TSE informou que, em

parceria com o WhatsApp,
recebeu, em um mês, 1.020
denúncias de disparos de
mensagens em massa com
características de conteúdo
eleitoral, uma média diária de
34 disparos. A prática foi
proibida na campanha deste
ano pela Justiça Eleitoral.  O
disparo em massa é
considerado ilegal e passível

de punição por desequilibrar
as eleições.

13º salário
Estimativa da

Confederação Nacional do
Comércio de Bens, Serviços
e Turismo (CNC) indica que
o pagamento do décimo
terceiro  salário aos
trabalhadores paranaenses
deve injetar R$ 13 bilhões na
economia do estado neste ano.
No Brasil, o valor chega a R$
208 bilhões.  Em valores reais,
o montante é 5,4% inferior ao
registrado em 2019.

Liberado
O Governo do Paraguai

autorizou  a entrada de
pedestres no país pela Ponte
da Amizade, que liga Foz do
Iguaçu, à Cidade do Leste, no
país vizinho. A medida já está
valendo, além disso, também
foi liberado o trânsito 24 horas,
antes limitado das 5h às 14h.

Primeiro caso
A cidade de Laranjal, na

região central do Paraná e
com pouco menos de 6 mil
habitantes, registrou seu
primeiro caso de infecção pelo
novo coronavírus. De acordo
com a Secretaria de Estado
da Saúde (Sesa), com a
confirmação do caso em
Laranjal, o vírus está presente
em todas as 399 cidades do
estado.

Impacto menor
Comparado às outras

cinco regiões do Paraná, o
comércio de Ponta Grossa e
municípios próximos foi o que
menos sofreu neste ano,
marcado pela pandemia do
novo coronavírus. Entre os
setores apenas dois da região
de Ponta Grossa cresceram
em meio à pandemia:
materiais de construção
(4,72%) e supermercados
(1,8%).

Auxílio devolvido
Mais de 70% do dinheiro

pago irregularmente pelo
Auxílio  Emergencial a
agentes públicos no Paraná
foi devolvido para os cofres
da União, de acordo com o
TCE-PR.  Dos R$ 12.896.100
recebidos por agentes
públicos,  R$ 9.073.370
milhões já foram devolvidos
até 11 de outubro, informou o
tribunal.

Defesa do SUS
O deputado Michele Caputo (PSDB) disse, que é

preciso “continuarmos vigilantes” na defesa do Sistema
Único de Saúde (SUS) que sofre tentativas de privatização.
“Felizmente, o presidente (Jair Bolsonaro) voltou atrás e
anunciou que vai revogar o decreto que traria danos
irreparáveis aos SUS. Mesmo assim, temos que
continuarmos vigilantes, defendendo as conquistas que
tivemos com o SUS e lutando sempre para a melhoria do
atendimento de saúde da população”, disse o deputado.

http://www.adipr.com.br
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Dia mundial da alimentação saudável
é comemorado em Quarto Centenário
Como acontece há vários

anos, o Dia Mundial da
Alimentação Saudável,
lembrando sempre em 16 de
outubro, não deixou de ser
comemorado pela rede
municipal de ensino em
Quarto Centenário.

Para marcar a passagem
da data, foram desenvolvidos
trabalhos pedagógicos
diversos envolvendo a
educação e reeducação
alimentar dos cerca de 600
alunos dos cmeis, escolas
municipais e projeto
contraturno.

A ação que tem à frente a
Secretaria Municipal da
Educação, contou com
parceria junto da Secretaria
da Saúde, em um trabalho
conjunto entre as
nutricionistas Sandra Bessani
responsável pelo Programa
Municipal de Alimentação
Escolar e Neide Oliveira da
Secretaria da Saúde.

Diversas atividades foram
desenvolvidas envolvendo
professores, d iretores,
merendeiras, famílias e
produtores rurais da
agricultura familiar.

O objetivo do evento, que
já faz parte do calendário de
ações do município, é
desenvolver atividades que
visem despertar e fortalecer
os hábitos alimentares
saudáveis nas crianças e suas
famílias. Foram
desenvolvidos diversos tipos
de atividades sempre em

torno da importância de se
adotar o  hábito da
alimentação saudável e sobre
a conscientização de sua
importância para a
manutenção da boa saúde.

Mesmo com as aulas
presenciais interrompidas por
conta da pandemia, o trabalho
envolvendo o tema foi
desenvolvido em casa com

as famílias que tiveram
orientação dos professores
por meio de vídeos e receitas
que foram replicadas com a
participação das crianças.

A Secretaria de
Educação disponibilizou a
entrega domiciliar de kits de
produtos saudáveis como
verduras, frutas, polpa de
frutas, pão de cenoura e

temperos naturais adquiridos
diretamente dos produtores
rurais credenciados para o
fornecimento e as redes
sociais dos estabelecimentos
de ensino foram tomadas por
fotos e vídeos das ações
desenvolvidas pelas famílias
nas casas, demonstrando um
alto grau de envolvimento dos
alunos na ação.

“Nós temos uma atenção
bastante especial para a
questão alimentar dos
alunos dentro dos espaços
es cola res  e
independentemente da
co memo ração do Dia
Mundial da Alimentação
Saudável.A oferta de uma
alimentação de qualidade e
que garanta as necessidades
nutricionais dos alunos,
sempre foi um ponto forte
no município que tem
investido b astant e no
Programa de Alimentação
Escolar”, diz a secretária
Alice Miyashita.

Ela diz que esse trabalho,
envolvendo os alunos,
professores, merendeiras,
nutricionistas e agricultores
tem impactos bastante
positivos na saúde de todos
e mesmo neste momento
atípico que estamos
atravessando, por meio das
parcerias se conseguiu
desenvolver ações
importantes para que os
hábitos alimentares
saudáveis, principalmente
das crianças, não sejam
esquecidos.

Merenda com qualidade é servida na rede de educação  municipal

Obras de pavimentação de ruas terão
 calçadas e arborização padronizadas

O prefeito  Reinaldo
Krachinski disse esta
semana, que a execução da
pavimentação nas ruas
Fernão Dias e suas travessas
até a avenida Bandeirantes
terá calçamento e projeto de
arborização padronizados.

De acordo com o prefeito,
o projeto de calçamento e
arborização é uma exigência
do órgão financiador da obra.
“Todas as obras de
pavimentação do governo
são obrigatórios esta
padronização das calçadas e
arborização. Por esta razão
todas as calçadas e árvores
existentes no local, têm que
ser arrancadas para
colocação de novas”, explica
o prefeito.

Krachinski cita que com
a nova pavimentação, a
cidade ficará mais bonita e
acessível, principalmente

O prefeito Reinaldo Krachinski: padronização de calçadas e arborização

para portadores de
deficiência. Nos próximos
dias o Jardim Moleiro vai
realizar o sonho de ver suas
ruas asfaltadas, tendo em
vista que já foi realizada a
licitação e a vencedora foi a
empresa Sotram, a mesma
que está realizando a obra na
sede do município.

A empresa concedeu um
desconto de cerca de 200
mil reais em relação ao valor

do edital que era de 1milhão
e 119 mil reais ficando por
919 mil reais.

O secretário de
Administração, Edilaudo
Machado da Cruz, diz que
quando há disputa entre
várias empresas, quem ganha
é a população, pois com a
concorrência o preço sai
menor. “Com esse desconto
o município vai investir em
mais asfalto  para
população”, disse o
secretário.

O prefeito Reinaldo
Krachinski anunciou esta
semana, que vai realizar
recape asfáltico em todas
as ruas de Bandeirantes
do Oeste e Jóia, em
especial aquelas que
p os su em  p ed ras
irregulares.

Além do  recap e
dessas ruas o prefeito
disse que nos próximos

Várias ruas de Bandeirantes do
Oeste e Jóia serão pavimentadas

dias o  município vai
execu ta r ga le ria e
pavimentação nas ruas
Rodrigo Cardoso e José
Varisto.

Quarto Centenário está
realizand o o  maior
programa de
pavimentação de sua
história e de acordo com
Krachinski o município
tem assegurado mais de
R$ 1 milhão em recape
para o ano que vem.

Usina de Biogás
Foi inaugurada na última

quinta-feira, 29, em Ouro
Verde do Oeste, a primeira
usina híbrida de biogás e
energia fotovoltaica em
grande escala do País. O
emp reendimento  da
EnerDinBo de um lado
gar ante a destinação
correta de dejetos suínos e,
de outro,  possib ilita a
distribuição de energia para
os su ino culto res
cooperados à empresa. O
investimento foi de R$ 12
milhões, somando estrutura

e equipamentos. A unidade
de biogás tem capacidade
par a pr oces sar  700
toneladas de dejetos de
suínos p or  d ia.  J á a
fotovoltaica, em processo de
instalação, terá até janeiro
capacidade instalada de 500
quilowatts/hora. O sistema
integra 40 suinocultores. A
energia gerada será usada
para compensar o consumo
energético nas granjas das
empresas do grupo.

Ino vação  no
agronegócio

Cin co s tar tups
par anaen ses m ostra ram
novas so lu ções p ara
melhorar processos e gerar
ganhos no agronegócio na
pr imeir a ro dada  de
apr esentações do  Pi tch
Paraná, iniciativa que busca
identificar ideias inovadoras
e tecnologias inclusivas que
possam ser  adotadas no
Estado. Os projetos foram
apr esen tado s pe las
empresas Usina Biológica,
Termoplex, DTO, Osalim e
IrrigaTech na última quarta-
feira, 28. Serão cinco séries

de apresentações. Além do
agr onegócio ,  es tão
agendados novos pitchs para
04/11 ( Saúd e e
Biotecnologia/HealthTech);
11/11 (Governo e Cidades
Inteligentes/GovTech-Smart
Cit ies) ; 18 /11
(Transformação Digital e
Indú str ia 4. 0) ; e 25/11
(Empreendedorismo Social).
O melhor pitch de cada
temática será classificado
para a grande final, marcada
para 2 de dezembro.

Empregabilidade cresce
Uma indúst r ia for te,

diversificada e geradora de
empregos formais. Essa é a
conclusão sobre os números
de setembro do mercado de
tr ab alho  n o  Pa raná
divulgados na última quinta-
fe ir a,  29 ,  pelo  No vo
Cadast ro  Gera l de
Em pr egad os  e

Desemp regad os  ( No vo
Caged). Pelo terceiro mês
seguido, a indústria puxou o
crescimento dos empregos
com carteira assinada no
estado. Das 19.732 vagas
criadas no Paraná no mês,
a indústr ia cr iou 6.626
empregos formais. Seguida
po r  com ér cio  ( 5.398) ,
serviços (4.716), construção
civil (2.892) e agropecuária
(100). No ano, o segmento
industrial já acumula saldo
positivo de 12.551 postos
de trabalho. Foram 106.382
ad miss ões e 86 .650
desligamentos registrados
em setembro no estado.

Araucária Nitrogenados
A Petrobras informou na

última sexta-feira, 30, o início
da fase vinculante referente
à venda da totalidade de suas
ações na subsidiária integral
Araucár ia Nitrogenados

S.A. (ANSA). Segundo a
estatal,  os po tenciais
compradores habilitados
para essa fase receberão
ins truções sobr e o
pro cesso  de
desinvestimento, incluindo
as o r ien tações p ara
rea lização  de “due
dil igence” e p ara
elaboração e envio das
propostas vinculantes. A
ANSA possui uma unidade
industrial de fertilizantes
nitrogenados localizada em
Araucár ia.  Com
capacidade de produção de
1.975 t/dia de ureia e
1.303t/dia de amônia, a
p lanta enco ntra -se
atualmente hibernada. A
retomada da produção da
unidade  ou  sua
transformação para outro
f im  será  de
resp onsabi lidade  do
potencial comprador.
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Já estão bem adiantadas
as obras de construção da
pista de caminhada que está
sendo implantada na
Avenida João Theotônio
em Moreira Sales. Além da
pista, o local também vai
contar com um nosso
sistema de iluminação.

A pista vai ocupar toda
a extensão da avenida, a
partir do Tatu Auto Posto
até o Estádio Municipal. No
total serão R$ 500 mil de
investimentos.

A o bra é das m ais
importantes e além de
proporcionar momentos de
lazer, através de uma
caminhada, a pista que está
sendo implantada na
avenida principal cidade,
vai mudar o visual da área
central de Moreira Sales,
deixando aquela região mais
bonita.

O secretário Reginaldo

Moreira Sales: seguem obras da pista
de caminhada e troca de iluminação

Martins diz que os recursos
para as obras vieram do
governo federal, através de
intermediações feitas pelo
deputado Zeca Dirceu, que
tem sido um parceiro
importante do município na
busca de recursos para
obras e serviços na cidade.

Ele lembra  que  a
revitalização da avenida
principa l é mais uma
conquista importante para
Moreira Sales, que conta
com obras em várias regiões
do município, inclusive na
zona rural.

Ainda de acordo com o
secretário, as conquistas só
têm sido possível graças ao
ap oio e pa rce ria de
deputados que representam
a cidade em Curitiba de
Brasília. “Somos gratos a
todos os deputados que têm
nos ajudado. Graças a esse
apoio as conquistas têm
acontecido”, disse.As obras estão bem adiantadas e nos próximos dias o local estará liberado para a população fazer caminhadas
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Período da piracema
começa neste domingo

O Instituto Água e Terra
(IAT), vinculado à Secretaria
do  Desenvolv imento
Sustentável e do Turismo,
informa que inicia neste
domingo (1º) o período de
restrição à pesca de espécies
nativas no Paraná –  a
piracema. A determinação
deve ser cumprida até 28 de
fevereiro de 2021.

São protegidas todas as
espécies nativas do Estado,
como bagre, dourado, jaú,
pintado e lambari. É durante
esse período que a maioria
delas se reproduz.

Considerando o
comportamento migratório e
de reprodução, a pesca é
proibida na bacia hidrográfica
do Rio Paraná –  que
compreende o rio principal,
seus formadores, afluentes,
lagos, lagoas marginais,
reservatór ios e demais
coleções de água inseridas na
bacia de contribuição do rio.

INSTRUÇÃO -  A
restrição é instruída pelo
Instituto Brasileiro de Meio
Ambiente e Recursos Hídricos
(Ibama) ,  pela Instrução
Normativa nº 25/2009. A
restrição anual acontece há
mais de 15 anos.

Não entram na restrição
as espécies consideradas
exóticas, que foram
introduzidas no meio ambiente
pelo homem, como bagre-
africano, apaiari, black-bass,
carpa, corvina, peixe-rei,
sa rd inha -de -água- doce,
piranha-preta, tilápia, tucunaré
e zoiudo. Além de híbridos –

A pesca de espécies nativas no Paraná fica proibida até 28 de fevereiro de 2021. A lista
inclui bagre, dourado, jaú, pintado e lambari. Quem for flagrado pescando em desacordo

com as restrições determinadas pela portaria será enquadrado na lei de crimes ambientais.

organismos resultantes do
cruzamento de duas espécies.

MULTAS – Quem for
f lagrado pescando em
desacordo com as restrições
determinadas pela portaria
será enquadrado na lei de
crimes ambientais. A multa é
de aproximadamente R$
700,00 por pescador e mais
de R$ 20,00 por quilo de peixe
pescado. Além disso , os
materiais de pesca, como
varas, redes e embarcações,
poderão ser apreendidos. O
transporte e a
comercialização também
serão fiscalizados.

COM P ETIÇÕES –
Durante o período,  são
proib idas,  também,
competições de pesca, como
torneios,  campeonatos e
gincanas.  Somente são
permitidas as competições em
reservatór ios,  v isando a
captura de espécies não
nativas e híbridos.

Fiscais do IAT e da Polícia
Ambiental vão reforçar as
ações de fiscalização em todo
o Estado. Aos infratores serão
aplicadas às penalidades e
sanções previstas na Lei n°
9.605, de 12 de fevereiro de
1998, no Decreto n° 6.514, de
22 de julho de 2008, na Lei n°
10.779, de 25 de novembro de

2003, e demais legislações
específicas.

CRISE HÍDRICA -
Alguns peixes nativos das
bacias h idrográf icas do
Paraná já estão protegidos
deste 19 de outubro: paty ou
barbado-chata, mandi-
amarelo, pintado, mandi-prata,
Piracanjuva e Jaú.

A decisão foi tomada
porque, mesmo que o calor
acima da média aguce os
instintos de reprodução, com
o nível dos rios abaixo da
média os peixes não têm
estímulo para sua migração,
condição essencial para que
se reproduzam.

Fazenda libera créditos do
 Nota Paraná para o IPVA 2021

A partir da meia-noite
de domingo (1º de
novembro ) estará
disponível ao contribuinte
a opção d e fazer a
transferência de créditos
do Programa Nota Paraná
para o pagamento de
IPVA (Imposto sobre
Propriedade de Veículos
Automotores) referente ao
ano de 2021. A
transferência pode ser feita
até o dia 30 de novembro,
sem limite mínimo de valor.

O montante transferido
pode ser utilizado para
pagar o IPVA em sua
integralidade ou em parte,
caso os créditos não
sejam suficientes para
cobrir o valor total.  O
crédito somente pode ser
utilizado nos veículos
au tom otores em
propr iedade do
contribuinte cadastrado
(não é possível pagar o
imposto para terceiros).

O sistema é totalmente
interligado com o Detran/
PR, portanto não é
necessário  preencher
número de placa e nem
Renavam. Caso o veículo
não seja listado no
aplicativo ou no site do
Nota Paraná, entre contato
com o 0800-041-1528.

Para efetuar a
transferência, é só acessar
a página do Nota Paraná
www.notaparana.pr.gov.br
fazer o login com CPF e
senha, clicar na aba “Minha
Conta Corrente” e
selecionar “Transferir
crédito para pagamento
de IPVA”.

O sist ema de
transferência de IPVA fica
aberto apenas no mês de
novembro, do dia 1º ao
dia 30. “É muito importante
ficar atento para não

perder o prazo”, alerta a
coordenadora do
programa da Secretaria da
Fazenda do Paraná, a
auditora fiscal Marta
Gambini.

Ainda sobre prazos,
Marta reforça que os
créditos do programa são
a u t o m a t i c a m e n t e
cancelados após 12 meses
(e os créditos referentes a
novembro de 2019 expiram
no dia 11/11/2020).

Desde 2016, quando foi
lançado, o Nota Paraná já
liberou mais de R$ 50
milhões em créditos para
IPVA. Só no ano de 2019
foram mais de R$ 15
milhões, com 126.968 mil
veículos cadastrados.

COMO SE
CADASTRAR – Para se
cadastrar no Nota Paraná
é só acessar o  site
www.notaparana.pr.gov.br,
clicar na opção “cadastre-
se” e preencher os dados
pessoais, como CPF, data
de nascimento, nome
completo, CEP e endereço
de e-mail para criação da
senha pessoal. Para
participar dos sorteios é
preciso fazer adesão no
site.

Para participar, basta
se cadastrar no site e
aderir ao regulamento. Ao
solicitar seu CPF na nota
você ganhará um bilhete
eletrônico pela primeira
compra do mês. Depois, a
cada R$ 200,00 em notas
fiscais dá o direito a um
bilhete para o sorteio de
seu respectivo período de
adesão. Os prêmios do
so rteio  po derão s er
utilizados para abater do
IPVA ou creditados na
con ta b ancária do
premiado.

http://www.notaparana.pr.gov.br
http://www.notaparana.pr.gov.br,

